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文体新闻 15体育

    近日，中国体育彩票通过了世界彩票协

会责任彩票三级认证。这是对中国体彩践行
责任理念、坚持合规运营的肯定，也是中国

体彩在承担社会责任方面得到的世界认可。
世界彩票协会（WLA）是一个旨在促进

国家授权彩票机构发展的会员制组织，其会

员涉及五大洲 82个国家和地区的 229家彩
票机构和公司。为指导彩票行业安全合规运

营，倡导责任理念，营造健康良好的行业环
境，世界彩票协会制定了完善的责任彩票体

系，其中包括四个等级认证。中国体育彩票
分别于 2012年、2016年通过了世界彩票协

会责任彩票一级、二级认证。

自 1994年统一发行以来，中国体彩累
计筹集公益金超过 4500亿元，用于各项公

益事业。 雯彬

    随着北京时间昨天波多黎

各队险胜乌拉圭队晋级，2019
年男篮世界杯预选赛大幕落

下，32强悉数就位。对于东道
主中国男篮而言，此次世界杯

的首要目标就是小组出线。
通过预选赛产生的世界

杯 32强，基本囊括世界范围

内最强的国家队。北京时间 3

月 16日，2019男篮世界杯分

组抽签仪式将于中国深圳的
深圳湾体育中心举行，这也是

篮球世界杯历史上首次向公
众开放的抽签仪式。在抽签仪

式上，32 强球队将被分为 8

个小组，每个小组 4支球队。

根据最新规则，本次分组每个
小组都会设立一支种子

队。对中国男篮来说一大

利好消息是，国际篮联已
宣布东道主将会直接成为

种子队，这意味着中国男
篮将会跟美国、西班牙、塞尔

维亚等超级强队成为同一档
次，这无疑能增加东道主出线

的可能性。此外，根据此前国
际篮联内部讨论，抽签仪式可

能会先将其他 24支球队分到
8个小组，此后作为东道主同

时也是种子队的中国队，将会

优先选择进入一个小组，而并
非和其他 7支种子队一样抽

签。这也意味着，中国队可以
根据此前 24支球队的分组情

况，选择进入一个实力相对较
弱的小组———如果此项规则

届时能真正落实，那么中国队
小组出线的可能性又增加了

不少。
2019年男篮世界杯的成

绩将直接决定 2020年东京奥运会的参赛

席位，根据规则，世界杯成绩最好的各洲球
队将直通东京奥运会。以中国男篮为例，要

想直接晋级东京奥运会，世界杯成绩就必
须排名所有亚洲球队第一名，即名次需好

于日本、韩国、菲律宾、约旦、伊朗 5队。
 本报记者 李元春

男篮世界杯 32强名单

● 东道主 中国
● 美洲区 （7席） 美国、 阿根廷、巴

西、加拿大、委内瑞拉、波多黎各、多米尼加
● 欧洲区（12席） 法国、德国、希腊、

意大利、捷克、立陶宛、波兰、俄罗斯、塞尔
维亚、西班牙、土耳其、黑山

● 亚太区（7席） 澳大利亚、伊朗、日

本、约旦、韩国、新西兰、菲律宾
● 非洲区（5席） 安哥拉、尼日利亚、

科特迪瓦、塞内加尔、突尼斯

收视指南

央视五套今天 19时 30分将转播全国
男排联赛决赛上海与北京第三场比赛实况。

为虚火还债
2015赛季初，面对同城兄弟上港和

申花的巨额投入，当时还在征战中超的

上海申鑫俱乐部就曾发出过“征战中超
太依赖资本了”的感叹，球队的两任主帅

郭光琪和朱炯都曾用“虚火”来表述过中
超的现状。而如今的中甲乱象，正是在为

这股虚火还债。

如今，中国的绝大多数球队并不具
备自造盈利的能力，只能依赖赞助商注

资，而自恒大模式取得成功后，不少中超
球队选择“依样画葫芦”，希望通过资本

的不断涌入和优秀球员的囤积“堆”出好
成绩。在“烧钱”成为主流的大背景下，天

价转会成了常态，中超的受关注度水涨

船高，联赛的确呈现出一片火热景象。然

而并没有多少人注意到，各支队伍的“贫
富差距”越来越大，投资人也变得越来越

“嫌贫爱富”。毫不客气地说，除了中超，国
内的其余联赛都生活在“被遗忘的角落”。

此番不幸“中招”的中甲延边富德就
是个最明显的例子。2015年，当他们以中

甲联赛冠军的身份获得中超“通行证”后，

这支原本小本经营的球队立刻成为“香饽
饽”，不论是招商引资还是后勤保障都相

当顺利，“中超”两字的魅力，着实不同凡
响。然而从 2017年底球队不幸降入中甲

的那一刻开始，原本的一切美好便不复存
在，资金问题、管理混乱、后勤失当⋯⋯这

一切都指向了一个焦点———因为你踢得
不是中超，所以赞助商不愿意继续投入，

没了资金支持，球队自然难以维系。这看
似出自球队内部的问题，说到底，还是在

为中国足球的急功近利“还债”。

缺保障体系
除了虚火旺，近阶段中甲和中乙联

赛接连出现的种种乱象，还暴露出了现

阶段中国足球的另一大短板———保障体
系的缺失。

在延边退出后，根据足协的相关递
补程序，上赛季获得中乙季军的陕西大

秦之水最有可能获得中甲联赛的资格。

新赛季的中甲和中乙联赛已进入倒计
时，延边的退出和陕西的可能递补进入，

势必为联赛的赛程安排带来困难。再加
上四川放弃承办开幕式，如果足协方面

不能尽快拿出有效的应对措施，不仅会
打乱各支球队的备战，甚至会对场地安

排和转播安排等产生连带影响。
在延边解散后，俱乐部的球员和教

练何去何从也是备受关注的问题。在目
前中国足球人才本就相对匮乏的情况

下，若再白白荒废几十个年轻球员，不免
让人惋惜。多年前，曾经位列意甲七姐妹

之一的帕尔马和苏超豪门格拉斯哥流浪
者都曾因为经济问题宣布破产，不过凭

借着完备的处理体系，不仅意甲和苏超
联赛“毫发无伤”，两家俱乐部更先后浴

火重生，绝大多数球员的职业生涯也并
未受到影响。两相对比便可以看出，中国

足球要想真正与国际接轨，显然还有不
少功课要做。

从年初的“权健变天海”，到如今的
延边破产和四川放弃开幕式，2019年的

前两个月可谓是中国足球的“多事之
冬”。如今联赛即将重启，足协杯首轮抽

签结果也已出炉。唯有希望各方在努力

解决相关问题的同时，不忘吸取经验教训，

不断总结进步，不断优化联赛的管理方法
和细节。只有这样，中国足球才有望迎来

属于自己的春天。 本报记者 陆玮鑫

    中甲联赛昨天再传坏消息：四

川足协放弃承办新赛季开幕式，而
此刻离开 2019 赛季中甲开幕已不

到两周。

这条坏消息前，中甲早已风波不

断。 浙江毅腾未通过中国足协验收，

被剥夺资格降到中乙；延边富德又因

为欠税问题，导致俱乐部解散。 而四

川足协放弃承办开幕式，直接原因是
冲甲新军四川安纳普尔那股权转让

陷入僵局。

近几年，中超日益红火，俱乐部

的巨大投入，令顶级联赛呈现一片繁
荣景象。不过，在中超身后，作为起承

职业联赛门槛和顶级联赛的中甲，有
些俱乐部却连正常日子都过不下去。

延边富德成为国内首家因为欠
税退出的职业俱乐部， 断了当地 64

年的职业足球血脉。 据了解，俱乐部
近几年共计欠税及滞纳金 2.4亿元。

这个数额，对很多中超俱乐部来说完
全可以承受，但对投资方富德集团和

延边市体育局， 却是无法承受之重。

在原先的运营体量和政策红利下，俱

乐部还能于中甲维持，一旦原来的基
础动摇，天，也就塌了下来。

与延边富德情况相似， 浙江、四
川的中甲俱乐部甚至更多俱乐部，均

因为资金问题绊在准入门槛上。足协
新政对中超中甲俱乐部明确了建制，

场地、青训、梯队以及女足，一个也不
能少。 以这样的标准，职业足球很多

投资方可能真的玩不起， 也不敢玩，

很多想要投资职业足球的人因此望
而却步。

但这种阵痛，是必然会经历的过
程。要走到市场真正成熟的职业足球

阶段，前方的路，还很长，我们要做
的，即是遵循规律，加快脚步。
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中国体彩通过
责任彩票三级认证

中甲中超“冰火两重天”

那边好不热闹
这边朝夕不保

阵 痛
◆ 金雷

近几天，上海申花、广州恒大和北京国安等中超
球队相继举行新赛季誓师大会，强力内援外援齐齐亮
相，一派热闹景象。然而在同一时间，中甲联赛的一些
球队，却面临着朝不保夕的窘境。

昨天，四川省足协发布公告，由于四川安纳普尔
那俱乐部在管理权限上还未完成相关手续，综合考虑
后，决定放弃承办 2019 赛季中甲联赛的开幕式。而
就在本周初，几年前还在中超踢得风生水起的延边富
德足球俱乐部因为欠税和内部管理的问题宣告解散，
延边足球 64年的传承也由此寿终正寝。

一边如火如荼，另一边如履薄冰，中甲与中超的
巨大差异以及自身频繁出现的乱象，着实引人深思。

体坛观察

■ 2018 年 12 月
7日，足协 U23联
赛小组赛是延边
富德在中国足坛
历史上的最后一
场正式比赛

■ 2018年 10月 27日，四川安纳普尔那时隔 4年重返中甲

■ 2017年 11

月 4日， 中超联赛

第 30 轮延边球迷打

出的标语现在看来依

然悲壮
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